

Bei der Wahl der Hallenkonstruktion fiel der Entscheid auf den Baustoff Holz. swisspor hat damit bewiesen, dass ihr Bekenntnis für umweltschonende Produkte und Nachhaltigkeit nicht nur Lippenbekenntnisse sind. Daniel Jenni, CEO swisspor, sagte an der Preisübergabe: „Die nächste Halle werden wir wieder mit Holz bauen!“



Daniel Jenni (links), CEO swisspor, erhält von Hanspeter Flückiger, Präsident Pro Holz Aargau, das erste Aargauer Herz für Holz.

Beteiligung Raurica Wald AG

Die Raurica Wald AG ist im Besitz der Waldeigentümer. Sie vermarktet seit Jahren Rundholz und beteiligt sich am Holzkraftwerk Basel. Die Raurica Wald AG ist aber auch bekannt für innovative Projekte, und so hat sie sich auch am Projekt „Bauen mit Buche“ beteiligt.

Die Raurica Wald AG will ihre Position am Energieholzmarkt stärken. Dazu ist eine Beteiligung an einer Holzrecycling Firma notwendig. Ebenso will die Raurica Wald AG das Projekt „Bauen mit Buche“ weitertreiben. Die dafür erforderliche Aktienkapitalerhöhung ist zustande gekommen. Beide Projekte können vorangetrieben werden.

Der Vorstand des Aargauischen Waldwirtschaftsverbands will die Aktivitäten der Raurica Wald AG unterstützen. Aus diesem Grund hat der Vorstand beschlossen, sich mit 9'000.00 Franken an der Aktienkapitalerhöhung zu beteiligen. Von dieser Investition erhofft sich der Vorstand neue Impulse am Buchenstammholzmarkt.

Vision „Bauen mit Buche“

Im November 2013 wurde die Vision „Bauen mit Buche“ vorgestellt. Es wurde ein Anlagenkonzept entwickelt, welches es ermöglicht, grossformatige Buchenplatten und Verbundelemente aus Buche kombiniert mit Nadelholz zu marktfähigen Preisen herzustellen. Diese neuen Pro-

dukte zeichnen sich durch eine wesentlich höhere Leistungsfähigkeit als herkömmliche Holzelemente aus und können für Decken und Wände im mehrgeschossigen Wohnungsbau und im Gewerbebau verwendet werden.

Um das Projekt umzusetzen haben Vertreter aus der Holzindustrie und der Waldwirtschaft anfangs Mai 2014 die „Fagus JURA SA“ gegründet. Zu den Gründungsmitgliedern gehören die Corbat Holding SA, die Raurica Wald AG, die Zürich Holz AG und die Association Jurassienne d' Economie Forestière (AJEF). Vorrangiges Ziel der noch jungen Unternehmung ist es, ein Leimholzwerk für Buchen-Konstruktionsholz zu realisieren. Dereinst könnten in dieser Anlage bis zu 20'000 m³ Leimholzprodukte aus Schweizer Buche hergestellt werden

Nicht selten werden schöne Stämme aufgrund mangelnder Inland-Nachfrage nach Asien exportiert oder als Hackschnitzeln verbrannt. Dabei könnte Buchenholz hervorragend für tragende Konstruktionen eingesetzt werden. Das Projekt ist ein echter Beitrag für die Kaskadennutzung.



Neue Produkte aus Buchenholz oder Buchen/Nadelholz. (Bild zVg).

Aus dem Vorstand

Der Vorstand traf sich am 19. März 2014 und am 7. Mai 2014 zu je einer ordentlichen Vorstandssitzung. Die Sitzung vom 19. März 2014 fand im Rahmen des Aargauer Holztages von Pro Holz Aargau in Eiken statt. Es wurden folgende Themen behandelt:

- Nachfolge Präsidium
- Beteiligung an Raurica Wald AG
- Refuna – wie weiter?
- Budget 2014
- 91. Jahresbericht 2013
- 91. Mitgliederversammlung 2014
- Budget 2015
- Projekt Katastrophenmanagement
- Organisation Strategiesitzung

Termine

- 25.06.2014, GV Aarg. Waldwirtschaftsverband, Safenwil